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L'ÉDITO  

Chères Couriates, chers Couriats,

Alors que l’hiver s’est tranquillement installé dans notre belle commune, nous avons le plaisir de 
vous présenter cette nouvelle édition de notre magazine Bazan’Com. Nous avons choisi de mettre 
en lumière les personnes et les événements qui font vibrer notre communauté, car c’est grâce à 
eux que notre village est un lieu si chaleureux et dynamique.

L’hiver est une période propice aux moments chaleureux et à la convivialité. Dans ce numéro, 
vous découvrirez des portraits inspirants de nos concitoyens qui, par leur engagement et leur 
passion, contribuent à enrichir notre tissu social. Que ce soit à travers des initiatives sportives, 
culturelles, des actions solidaires ou nos commerçants, chacun d’eux joue un rôle essentiel dans 
la vie de Bazancourt.

Nous vous invitons à replonger dans les événements qui ont animé Bazancourt depuis le dernier 
numéro. Du marché de Noël, amené à évoluer, aux spectacles festifs notamment en compagnie 
de nos amis allemands de Gersheim, en passant par Bazan’Court en Rose ! ou encore le Téléthon, 
il y en a pour tous les goûts et pour tous les âges. Ces moments de partage sont l’occasion parfaite 
de se rassembler, de célébrer, et de créer des souvenirs inoubliables ensemble.

Enfin, nous tenons à remercier tous ceux qui participent à la vie de la commune que ce soit par 
leur bénévolat, leur créativité ou simplement par leur présence. Votre engagement fait de notre 
village un endroit où il fait bon vivre, et nous sommes fiers de le mettre en avant dans ce magazine.
C’est d’ailleurs en unissant nos forces et nos idées, que des projets, toujours plus novateurs et 
motivants, voient le jour. Alors pour ceux qui voudraient prendre part aux projets existants ou en 
proposer de nouveaux, n’hésitez pas à contacter la mairie !

Nous espérons que cette édition vous plaira et vous incitera à participer aux nombreuses activités 
qui animent Bazancourt. Ensemble, continuons à faire briller notre village et à tisser des liens forts 
entre nous.

Je vous souhaite une agréable lecture et espère vous retrouver nombreux lors de nos prochains 
rendez-vous.

Avec toute ma considération,

Émilie Deverre-Dumas
Adjointe aux actions culturelles  

et à la Communication
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À la tête de l’établissement, le principal, M. Bortolussi.
Ancien professeur de français, il a passé le concours 
de personnel de direction en 2008 et a fait ses armes 
dans plusieurs collèges des Ardennes avant de 
prendre la tête de celui de Bazancourt.
Il a pour mission de garantir la mise en œuvre de la 
politique éducative nationale au sein du collège. En 
tant que responsable administratif, pédagogique et 
éducatif, il coordonne l’ensemble des équipes et 
veille à la bonne gestion des ressources humaines 
et matérielles. Son rôle consiste également à définir 
les objectifs stratégiques du collège en concertation 
avec l’équipe pédagogique, à superviser les projets 
éducatifs et à représenter l’établissement auprès 
des autorités académiques et locales. Il est, de plus, 
un acteur clé dans la gestion des relations avec les  
parents d’élèves et les partenaires extérieurs.

De gauche à droite : Mme Jacquinot (Conseillère Principale d’Éducation (CPE)),  
M. Béguin (Secrétaire général), Mme Malek (Assistante de Direction),  

M. Bortolussi (Principal du collège), Mme Lair (Principale Adjointe)  
et Mme Leflond (Secrétaire d’Intendance).

RENCONTRE AVEC LA NOUVELLE ÉQUIPE  
DE DIRECTION DU COLLÈGE GEORGES CHARPAK
Inauguré en 1998, le collège du Pré-Bréart fut rebaptisé collège Georges Charpak en 2012.
Même si cette information n’est pas toujours connue de tous, le collège Georges Charpak est en pleine expansion  
et est considéré comme un gros établissement. Il accueille aujourd’hui environ 600 élèves venant des  
7 communes du Pôle Territorial de la Vallée de la Suippe : Auménancourt, Bazancourt, Boult-sur-Suippe, Heutré-
giville, Isles-sur-Suippe, Saint-Étienne-sur-Suippe et Warmeriville ainsi que ceux de Bourgogne-Fresne, et compte 
également la présence d’environ 70 adultes, qu’ils soient professeurs, agents de restauration, agents d’entretien, …
Le collège a connu beaucoup de changements dans ses rangs ces derniers temps. Depuis la rentrée 2024, 
une nouvelle équipe est en place afin de piloter les projets éducatifs et administratifs de l’établissement. Cette 
équipe a à cœur d’offrir un cadre d’apprentissage favorable à l’épanouissement des élèves et à les accompa-
gner dans leur réussite scolaire. Elle souhaite s’inscrire dans la durée, offrant stabilité et cohérence des équipes.

VIE SCOLAIRE Pour le seconder dans ses missions, M. Bortolussi peut compter sur la présence de Mme Lair, Principale Adjointe au 
collège depuis 2019. Elle a donc une parfaite connaissance de l’établissement. Ancienne assistante d’éducation  
ayant gravi tous les échelons jusqu’à son poste actuel, Mme Lair maîtrise parfaitement son sujet. Elle assiste le 
principal dans ses missions, en prenant notamment en charge la gestion quotidienne du collège. Elle s’occupe 
des aspects pédagogiques en lien avec les enseignants, et assure un suivi rapproché des élèves, notamment 
en matière d’orientation scolaire. Elle intervient également dans la gestion des emplois du temps, la répartition 
des tâches et la mise en œuvre des projets éducatifs. Son rôle est crucial dans l’organisation de la vie scolaire et 
l’accompagnement des équipes.
À leurs côtés, M. Bortolussi et Mme Lair peuvent s’appuyer sur le soutien de M. Béguin, Secrétaire général depuis la  
rentrée 2023. Il est responsable de la gestion matérielle et financière du collège. Il assure la gestion du budget 
de l’établissement, le suivi des dépenses et la planification des investissements nécessaires au bon fonction-
nement de ce dernier. Il supervise également la maintenance des infrastructures, la gestion des stocks et des 
achats, ainsi que la gestion des ressources humaines non pédagogiques (personnel administratif, technique,  
de nettoyage, etc.). Il travaille en étroite collaboration avec le Principal et la Principale Adjointe pour garantir la 
bonne utilisation des ressources.
La Conseillère Principale d’Éducation (CPE), Mme Jacquinot est également présente depuis 2023. 
Ancienne assistante d’éducation, elle exerce son métier de CPE depuis plus de 10 ans et fait preuve d’une solide 
expérience. C’est un acteur clé dans le domaine de la vie scolaire et de l’accompagnement des élèves. Elle 
est responsable de la gestion de la discipline et de l’organisation de la vie scolaire au sein du collège, supervise 
l’encadrement des élèves et veille à instaurer un climat serein en prévenant les problèmes et en mettant en 
place des actions éducatives, notamment face aux nouvelles problématiques que sont les réseaux sociaux et 
qui représentent un véritable fléau pour ces générations, dixit M. le Principal.
Elle travaille en étroite collaboration avec les partenaires de la commune, à savoir Mme Richard, Assistante 
Sociale, Mme Hillman, Éducatrice de prévention et Mme François, Directrice Adjointe aux actions sociales et 
familiales de La Filature. Elle est une interlocutrice privilégiée pour les élèves, les parents et les enseignants en 
matière de suivi.
Cette équipe de direction est renforcée par Mme Malek, Assistante de Direction depuis cette rentrée 2024 et  
Mme Leflond, Secrétaire d’Intendance au collège depuis 2022.

Ce personnel, complémentaire et dynamique se 
consacre pleinement à l’accompagnement des 
élèves et à l’amélioration continue de la qualité de 
l’enseignement. Grâce à une collaboration étroite et 
une gestion rigoureuse, elle entend mettre en œuvre 
des projets innovants pour favoriser la réussite scolaire 
de chaque élève tout en créant un environnement 
propice à l’épanouissement personnel.
Notons parmi ces projets, la création à l’horizon 2026 
d’une section sportive et d’une section langue et 
culture européenne.
M. Bortolussi et Mme Jacquinot émettent également le 
souhait de voir certains élèves participer à la désormais  
célèbre course « Bazan’court en Rose ! » en proposant 
une équipe « collège ». De même M. Bortolussi aimerait  
voir les collégiens s’investir davantage dans la vie  
républicaine de Bazancourt, voyant les élus de la com-
mune s’en réjouir.
Tous ces acteurs très investis, à la motivation bien  
présente, ont aussi en tête un projet d’envergure 
concernant l’espace de vie des élèves. 
Exit la cour bitumée pour faire place à de nouveaux  
aménagements. Dans un premier temps ce sont des 
jeux d’extérieur qui ont été achetés tels une table 
de ping-pong, une table d’échecs et un baby foot. 
Ces aménagements ne s’arrêteront pas là. 

L’objectif : rendre le cadre d’évolution des jeunes et 
des adultes du collège plus attractif, en faire un espace  
où chacun puisse se sentir bien. 
La réflexion de l’équipe est en cours. Elle fait suite à une 
consultation des élèves, à travers un questionnaire, qui 
révélait qu’ils ne se sentaient pas à l’aise dans les es-
paces de vie.
Remarquons aussi que le collège est labellisé E3D 
(École ou Établissement en Démarche globale de  
Développement Durable) niveau 2, label reconnais-
sant et encourageant les établissements scolaires qui 
s’engagent dans une démarche globale de dévelop-
pement durable.
L’établissement souhaite également s’ouvrir aux  
familles, comme il l’a fait en décembre dernier en  
proposant à l’ensemble de celles-ci une conférence 
sur l’impact et les dangers des écrans sur les enfants.  
M. Bortolussi souhaite davantage de rencontres avec 
les parents, notamment pour des points cruciaux 
comme l’orientation des élèves de 3ème.
Une belle énergie émane de cette nouvelle équipe, 
proche des jeunes, qui révèle très pudiquement « Nous 
avons besoin d’eux autant qu’ils ont besoin de nous »...

 Émilie Deverre-Dumas
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LE CONSEIL MUNICIPAL 
DES ENFANTS 2024/2026 

Sarah BEN ALI
Conseillère Municipale

Anna CURCY
Conseillère Municipale

Emma GANTOIS
Conseillère Municipale

Liam DUPUIS
Conseiller Municipal

Driss KAROUI
Conseiller Municipal

Léane BALBEURRE
Conseillère Supplémentaire

Léa SOKOL
Conseillère Municipale

Nathan KOSCIANSKI
Conseiller Municipal

Mathyas LEMAIRE
Conseiller Municipal

Joséphine ROMAGNY
Maire

Kassy DEBEVEC
1ère Adjointe

Charlaine MILARD
2ème Adjointe

Né d’un engagement de M. Yannick Kerharo lors de son élection en tant que Maire en 2014, ce dernier avait  
annoncé dans sa profession de foi, l’installation d’un Conseil Municipal de Enfants (CME). Et ce fut chose faite !

Mais un Conseil Municipal des Enfants (CME), qu’est-ce que c’est au juste ?
S’investir en tant que citoyen, c’est une notion qui peut paraître souvent abstraite. Il s’agit pourtant simplement 
de se demander comment on peut améliorer son quotidien et celui de ses voisins. Le Conseil Municipal des  
Enfants a pour vocation de sensibiliser les enfants à la citoyenneté et les rendre acteurs de la vie communale. 
Les conseillers élus sont accompagnés par des élus du Conseil Municipal adulte, des professeurs et des béné-
voles afin de mettre en œuvre des projets à leurs initiatives valables pour le bien et les intérêts de la collectivité. 
L’ambition est grande, et ce projet ne peut exister sans un investissement de la part des parents également.  
Un engagement avant tout moral, qui consiste à encourager son enfant à devenir un citoyen de demain.
En tant qu’élus, les enfants s’engagent à signer une charte incitant à respecter différents principes.

Charte du Conseiller Municipal des Enfants
ARTICLE 1
Agir dans le respect des valeurs de la France (Liberté, 
Égalité, Fraternité) et avoir une attitude citoyenne et 
responsable. 

ARTICLE 2
Essayer d’améliorer la vie quotidienne dans la com-
mune de Bazancourt. Trouver et proposer des projets 
à réaliser. 

ARTICLE 3
Respecter les autres, leur personnalité, leurs diffé-
rences, leurs idées et leur temps de parole. Respecter 
les lieux et le matériel mis à disposition.

ARTICLE 4
Défendre ses idées en restant poli, dans un esprit de 

tolérance, même si les autres ne partagent pas son 
avis. Donner son point de vue en essayant d’argu-
menter. 

ARTICLE 5
Dialoguer avec les autres enfants et les représenter. 

ARTICLE 6
Être sérieux, ponctuel, et participer à toutes les  
réunions et manifestations du Conseil Municipal des  
Enfants. Prévenir la mairie en cas d’absence.

ARTICLE 7
Toujours donner une bonne image du Conseil Muni-
cipal des Enfants.

COMPOSITION DU CME

Les élus du CME ont déjà pu participer à différentes actions depuis le début de leur mandat le 12 novembre  
dernier. Ils ont effectué leurs premiers devoirs citoyens lors des cérémonies commémoratives du 11 novembre, 
mais aussi  lors du Téléthon 2024 où ils ont vendu des gâteaux. Accompagnés d’élus adultes, ils sont allés au- 
devant de nos aînés pour la distribution des colis seniors et, le 14 janvier dernier, lors de la cérémonie des vœux, 
Joséphine a réaffirmé sa volonté d’œuvrer pour le bien de la commune avec l’ensemble du CME en tenant 
compte des idées de chacun.
Nous souhaitons à cette nouvelle équipe plein de réussite dans la mise en œuvre de leurs projets tout au long 
de ce mandat !

Agathe Petit
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Ce succès n’a pas échappé à la Communauté Urbaine du Grand Reims qui, ayant pris note de la position 
stratégique de la halte ferroviaire de Bazancourt ainsi que de son niveau de fréquentation, l’utilise désormais 
comme pivot dans le secteur du Nord Rémois pour mettre en œuvre sa politique de mobilité en organisant des 
dessertes routières en transport en commun. Cette politique aux fins d’aménagement du territoire vise à réduire 
la quantité de voitures sur nos routes mais aussi à permettre à certains bassins de population d’accéder enfin à 
des solutions de transport autres que le véhicule individuel.
Ce système associant desserte ferroviaire et desserte routière par transport en commun constitue indéniable-
ment une force pour notre territoire rural. Cet incontestable succès s’est réalisé sur un temps court et a néan-
moins généré quelques désagréments. Ainsi, la capacité de stationnement de la halte ferroviaire est saturée à 
certaines heures de la journée, même s’il suffit parfois de se garer un peu plus loin devant l’usine Fichet Bauche. 
Citons aussi le fait que certains trains, aux heures de pointe, sont bondés et donc moins facilement accessibles 
et moins confortables. 
Enfin, l’évolution future de la halte ferroviaire sera sans doute liée à son intermodalité. Il existe d’ores et déjà une 
réflexion menée par la Communauté Urbaine du Grand Reims pour la relier au moyen d’une piste cyclable à la 
zone d’activités commerciales de Warmeriville.

Comment expliquer ce succès ?
 ► Une offre de premier ordre : pour un jour de semaine « ordinaire », ce sont 24 trains qui desservent Bazancourt 

 dans le sens Sedan - Charleville Mézières - Reims - Champagne Ardenne TGV et 23 trains dans le sens inverse,
 ► Un cadencement à la demi-heure dans les périodes de forte affluence journalière et un cadencement  

 à l’heure dans les périodes de moindre affluence,
 ► Un temps de parcours moyen entre Bazancourt et Reims de 10 minutes,
 ► Un temps de parcours moyen d’1h15 pour accéder à la gare de Paris Est (avec correspondance à Reims).

Claude Bégoux, avec la précieuse collaboration d’Hervé Chatriot, 
Directeur des gares adjoint Champagne Ardenne et adjoint au Maire d’Isles-sur-Suippe.

LA HALTE FERROVIAIRE
Lundi 1er septembre 2008, le jour n’est pas encore levé. Un premier  
train TER dessert la nouvelle halte ferroviaire de Bazancourt.  
Depuis les années 1950, la gare de notre village était fermée au 
trafic des trains de voyageurs.

Cette réouverture avait été précédée, durant presque dix 
ans, d’un patient et assidu travail réalisé par l’Association Pour  
l’Ouverture des Gares Entre Reims et Rethel (A.P.O.G.E.R.R.)  
destiné à convaincre les décideurs de l’intérêt majeur de ce  
projet pour les populations de la Vallée de la Suippe... et bien 
au-delà de ce territoire.

Depuis cette réouverture, le volume de voyageurs utilisant le train 
à Bazancourt n’a cessé de croître :

 ► 173 000 voyageurs durant l’année 2015,
 ► 368 000 voyageurs durant l’année 2023, soit 1 000 voyageurs par jour en moyenne, ce qui place la halte 

 ferroviaire de Bazancourt au premier rang des haltes ferroviaires des 4 départements de l’ex région Champagne- 
 Ardenne !

Le 1er septembre 2008, Le TER N° 27708  
en provenance de Sedan s’arrête en gare  

de Bazancourt à 6h41.

La gare de Bazancourt  
dans les années 50

La gare actuellementInauguration le 4 octobre par M. Kerharo, 
Maire de Bazancourt en présence de  

M. Bachy, Président du Conseil Régional

INFOS PRATIQUES !
Depuis le 2 septembre 2024, le réseau Grand Reims Mobilités, exploité par Transdev Grand Reims, dessert les 
143 communes du Grand Reims. 7 lignes de cars Express, un service de Transport À la Demande (TAD) et un service  
de covoiturage permettent d’apporter une solution de mobilité aux habitants.

Bazancourt est desservi par la ligne E3 qui relie Warmeriville à Reims Saint-Symphorien  
(parking situé juste derrière la Cathédrale) en passant par la gare de Bazancourt.
Chaque jour ce ne sont pas moins de 14 allers et retours qui s’opèrent entre Bazancourt et 
Reims avec un départ au plus tôt de la gare de Bazancourt à 6h36 et un retour le soir à 21h08 
du lundi au samedi.
Si vous souhaitez également rejoindre, Isles-sur-Suippe, Pomacle, Warmeriville ou Witry-lès-
Reims, cette ligne est faite pour vous !

LES LIGNES EXPRESS

Détails des arrêts et des horaires, rendez-vous sur : https://grandreims-mobilites.fr
Rubriques : Accueil > Se déplacer > Réseau Périurbain : Lignes Express  

> Lignes E2, E3, E4 : Secteur Nord Est

Vous travaillez dans le pôle agro-industriel et vous n’avez pas de moyen de transport pour 
vous rendre à la gare et inversement ?
Depuis 2024, le TAD (Transport À la Demande relie 3 arrêts au cœur de Bazancourt (Jaurès, 
Centre et gare) aux différents sites de la zone industrielle (Cristal Union, ADM, Givaudan,  
Cristanol et CEBB) allant même jusqu’à Pomacle. Le TAD Pomacle / Bazancourt fonctionne 
du lundi au vendredi, de 6h00 à 21h00 (hors jours fériés) et est accessible avec tous les titres 
de transport du réseau Grand Reims Mobilités.

LE TAD (TRANSPORT À LA DEMANDE)

Toutes les modalités d’utilisation de ce service sur : https://grandreims-mobilites.fr
Rubriques : Accueil > Se déplacer > Transport À la Demande > TAD Zones Industrielles  

> TAD ZI Pomacle Bazancourt

CONTACTS

Inauguré en décembre 2022 sous le nom « Covoit’ici », c’est en octobre 2024 
que ce service rejoint Grand Reims Mobilités. Il est désormais possible de  
rejoindre Reims directement depuis Bazancourt, Boult-sur-Suippe, Isles-sur-Suippe 
ou Warmeriville ou simplement se rendre à la gare de Bazancourt depuis ces 
communes. Il suffit de télécharger l’application Covoit Grand Reims Mobilités et 
de suivre les instructions. Elle vous permet de faire des trajets en tant que conduc-
teur ou passager selon vos besoins. En tant que conducteur, vous êtes idemnisés 
1,50 € par passager récupéré. En tant que passager, votre abonnement Grand

Reims Mobilités vous permet d’utiliser le service et d’avoir une correspondance sur tout le réseau durant 1h.  
Si vous n’avez pas d’abonnement, vous pouvez prendre un titre par SMS au moment de votre trajet.

LE COVOITURAGE

Renseignements sur : https://grandreims-mobilites.fr
Rubriques : Accueil > Se déplacer > Covoiturage

Ou en scannant directement  
ce QR Code
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ÉCONOMIE LOCALE
 QUAND BAZAN SE MET À TABLE !
Envie de prendre votre temps et savourer un bon plat ? Ou plus pressé et pas d’autres solutions que de manger 
sur le pouce ? Vous trouverez tout ce qu’il faut à Bazancourt, pour tous les budgets et pour tous les goûts !

OUVERT LES MIDIS 
du lundi au vendredi de 11h30 à 13h30

et le vendredi soir de 18h30 à 21h30
Fermé le samedi et le dimanche

45, Rue Jean Jaurès
Tél : 03 26 50 72 41

       Restaurant ‘‘le christina’’Restaurant ‘‘le christina’’

LE CHRISTINA
Richard, propritaire et chef du Christina a ouvert son restaurant en février 2011. 
Il y propose une cuisine artisanale et traditionnelle. Tout y est fait maison sauf 
les frites ! (dixit le chef !).
C’est un endroit chaleureux et familial où chacun aime passer un bon  
moment dans une ambiance conviviale à la décoration mise au goût du 
jour récemment. 
Aux beaux jours, en plus de la salle de restaurant, vous pourrez profiter d’une 
terrasse fleurie et ombragée de 50 m2 tout en dégustant vos plats dans une 
ambiance musicale. Le chef met la même envie dans tous ses plats même si 
le pâté croûte et l’écrasé de pommes de terre restent des incontournables !
Vous pourrez également faire appel au Christina pour tous vos événements. 
En effet, Richard propose un service traiteur les week-ends. Ponctuellement 
le chef organise également des ventes de boulettes, de boudin noir, de  
rillettes et de pâté croûte à emporter en plus des plats à l’ardoise.

Le restaurant kebab « O Délices » a été ouvert par Kamil en 2012. 
Vous pourrez y retrouver toutes les spécialités que propose ce type de restaurant, à savoir : kebab, dorum,  
boulettes, poulet mais aussi des burgers, des nuggets et bien évidemment des frites avec la fameuse sauce 
blanche, propre à tout bon Kebab !
Sa clientèle est essentiellement composée des ouvriers du secteur mais aussi d’étudiants et de familles qui sont 
assez nombreux tous les midis. Il est donc recommandé de réserver pour être sûr d’être servi à l’heure souhaitée.

KEBAB O DELICES

OUVERT LES MIDIS
du lundi au samedi de 11h30 à 13h30

OUVERT LE SOIR
du lundi au jeudi de 18h00 à 21h00

et le vendredi et samedi de 18h00 à 21h30
Fermé le dimanche

31, Rue Jean Jaurès
Tél : 03 26 04 28 58 ou 06 43 58 82 42

L’IMPROVISTE

OUVERT LES MIDIS 
du mardi au vendredi de 12h00 à 15h00

(Service ouvert de 12h00 à 14h00)
et le vendredi et samedi soir de 19h00 à 23h00)

(Service ouvert de 19h00 à 21h00)
Fermé le lundi et le dimanche

49, Rue Jean Jaurès
Tél : 03 26 03 23 91

Site : limproviste-bazancourt.eatbu.com
        L’Improviste      L’Improviste

Ouvert en 2012, L’Improviste a changé de proprié-
taires il y a 2 ans et a été repris par 2 co-gérants 
Couriats, Vincent et Nicolas.
Une grande salle de restaurant vous 
y attend ainsi qu’une belle terrasse 
ombragée l’été où vous pourrez 
vous adonner à la pétanque !
Vincent et Nicolas vous pro-
posent une cuisine maison éla-
borée avec des produits frais 
bien travaillés et à la présenta-
tion soignée. La carte à l’ardoise 
change régulièrement ; seul le  
« fameux tartare » y est toujours 
proposé ! Les chefs cuisiniers ont 
envie de mettre les produits en  
valeur et de faire voyager vos pa-
pilles. Le midi, le restaurant accueille 
davantage un public de professionnels qui 
viennent partager des repas entre collègues et les 
soirs d’ouverture (vendredi et samedi) ce sont plus les 
familles et les « locaux » qui se régalent. Les enfants 
sont les bienvenus, un espace leur est dédié.

Toute l’année, L’Improviste propose un service  
traiteur ainsi que des plats à emporter. Depuis 

janvier, vous pouvez les retrouver dans  
leur nouveau food-truck car ils ont  

repris le camion des « Maîtres du  
Burger » et sillonnent les différents  

villages alentour pour faire décou-
vrir leur cuisine.
L’Improviste initie également les 
enfants à l’apprentissage du 
goût en accueillant des élèves 
de l’école maternelle lors de la 
« Semaine du Goût ».

Mélanie Bardin et Grégory Godbillot

Créée il y a quelques années sur Bazancourt et après un changement de 
propriétaire fin 2024, cette enseigne a l’avantage d’être ouverte 7 jours sur 7  
et 24h sur 24. Elle est dotée de 4 distributeurs automatiques :

L’UNIQUE

OUVERT 7J / 7 - 24H / 24

53, Rue Jean Jaurès
Tél : 06 12 89 18 34

              L’unique51110-BazancourtL’unique51110-Bazancourt

 ► 1 pour les pizzas,
 ► 1 pour les tacos et les paninis,
 ► 1 pour les boissons fraîches,
 ► et 1 pour les boissons chaudes.
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Originaire de Reims et fils de boucher, Jean-Marc  
Detienne, dit « Pépère », comme le surnomme affec-
tueusement sa femme Ginette, a fait ses premières 
armes, après son apprentissage, dans la très renommée 
boucherie rémoise « Digrazia ».
Passionné par son métier, il obtient son CAP en char-
cuterie / traiteur et sort 1er du département. À 19 ans, il 
doit partir en Algérie et revient dans la région quelques  
temps plus tard « peu argenté ». Il part alors chez des 
cousins en région parisienne pour trouver du travail, 
commence à faire des marchés et c’est là qu’il y fait  
la rencontre de Ginette qui deviendra sa femme.
Le 21 juillet 1974, Jean-Marc, revenu dans la Marne, dé-
cide de monter sa propre affaire à Bazancourt en re-
prenant la boucherie Verdier située 1 rue du Dr Voguet.
Associé aux 2 anciens salariés, l’un boucher et l’autre 
comptable, tous les 3 vont commencer à développer 
la clientèle en approvisionnant les cafés / restaurants 
du secteur. Ce qui n’a pas été une mince affaire car 
15 jours plus tôt la boucherie Tourteaux avait ouvert ses 
portent rue Jean Jaurès à Bazancourt.
En 1975, les 2 associés quittent la boucherie, mais cette 
année marque l’arrivée de Ginette dans l’affaire, le jour 
de la fête à Bazancourt, nous précise-t-elle.

Les années 70 étaient l’époque où nombre de foyers 
étaient dotés de gros congélateurs et où les familles  
faisaient du stock en profitant de prix de gros. Jean-Marc 
se souvient même avoir effectué des livraisons lui-même  
chez des particuliers.
En plus de sa spécialisation en charcutier / traiteur, 
Jean-Marc décide de se diversifier en intégrant de la 
boucherie chevaline. D’ailleurs, quel enfant du village 
ne se souvient pas être reparti de la boucherie sans  
sa petite tranche de saucisson de cheval offerte géné-
reusement par Ginette ?

RENCONTRE AVEC JEAN-MARC ET GINETTE DETIENNE
Qui n’a jamais passé la porte de la boucherie historique de Bazancourt « Viandes Service » ? Quelle association, 
comité des fêtes, commune ou famille du secteur n’a pas un jour fait appel à Mr et Mme Detienne pour la réali-
sation du repas d’une soirée, d’un anniversaire ou d’un mariage ?

Les locaux de la boucherie devenant trop exigus 
pour absorber ce développement d’activité, c’est 
en 1984 qu’ils rachètent les bâtiments du marchand 
de vins Walfard, rue du Dr Gibout afin de disposer 
de plus de place.
De 1984 à 1987, ils rénovent les bâtiments, installent 
des chambres froides et se dotent de tout le ma-
tériel professionnel nécessaire pour absorber les 
demandes croissantes de l’activité traiteur. C’est 
d’ailleurs en 1987 qu’ils obtiennent les agréments 
nécessaires. Jean-Marc se souvient de repas pré-
parés pour les arbitres de Reims réalisant une 
choucroute pour 300 personnes ou encore des  
repas festifs cuisinant jusqu’à 200 kg de langoustes 
avec ses équipes. Un des événements marquant 
dont doivent se souvenir les anciens de la com-
mune est la signature du jumelage entre Gersheim et

Bazancourt en 1989 où Viandes Service avait réalisé un  
repas pour plus de 700 personnes dans le gymnase. Autant  
dire que toute la famille était mise à contribution, aussi 
bien les cousins, les beaux-frères, la sœur que les enfants. 
Ginette et Jean-Marc nous confirmeront d’ailleurs que 
c’était l’arrangement entre eux et les enfants quand ces  
derniers voulaient sortir le samedi soir. « Tu veux sortir ?  
OK, mais tu pars avec le camion et tu vas faire une livraison 
avant ta soirée ». On imagine avec amusement les jeunes 
arriver en soirée avec le camion frigorifique de la boucherie.
La réputation des Detienne n’était plus à faire et le com-
merce fonctionnait très bien, même si un 1er supermarché 
UNICO, doté d’un rayon boucherie, venait de s’installer à  
Bazancourt. Viandes Service avait un secteur de clientèle 

très étendu allant de Signy-l’Abbaye jusqu’à Fismes, notamment sur la partie traiteur. En revanche, l’arrivée d’un 
supermarché à Warmeriville a commencé à leur faire de l’ombre et à capter leur clientèle sur la partie boucherie 
jusqu’à Pontfaverger. Mais n’est pas un Detienne qui veut. Avec toujours cette soif de se réinventer et son âme 
d’entrepreneur, Jean-Marc va proposer de nouveaux produits, comme des plats préparés ou des colis thématiques 
(raclette, barbecue,…) et élargir son offre en magasin en proposant de l’épicerie, des boissons,…
En parallèle de Bazancourt, il rachète un point de vente boulevard Pommery à Reims dont il confie la gérance à sa 
sœur et son beau-frère. Tous les produits étaient élaborés à Bazancourt par ses équipes et lui et étaient acheminés 
pour être vendus dans la boutique de Reims. Après le décès de son beau-frère, ce point de vente est revendu à un 
de ses salariés qui rencontrera des difficultées et ne réussira pas à maintenir l’activité.
Qu’à cela ne tienne, Jean-Marc rachète le point de vente pour « relancer l’affaire » et le revendre à nouveau, car 
Jean-Marc est un passionné qui ne baisse pas les bras et qui aime son métier avant tout en témoigne cette expres-
sion de Confucius qu’il affectionne tout particulièrement : « Choisis un métier que tu aimes et tu n’auras plus jamais 
à travailler un seul jour de ta vie ».
Les années passent pour la boucherie de Bazancourt qui réussit à se maintenir à flot, mais voici l’âge de la retraite 
arrivé pour Ginette et malheureusement des soucis de santé. Ils décident donc tous les 2 de revendre le fonds de 
commerce à respectivement 63 et 61 ans et de nombreuses heures de travail semaines, soirs et week-ends.
Le 15 janvier 2004 marque l’arrivée d’un nouveau propriétaire pour Viandes Service. Mais là, nouvel échec,  
le gestionnaire n’est pas sérieux, il ne paie plus ses loyers, ni les salariés. Une nouvelle fois, Jean-Marc ne se résout 
pas à abandonner son « bébé » et encore moins ses ex-salariés. Après plus de 8 mois de démarches administratives, 
il s’associe avec Marie qui deviendra gérante et Jean-Jacques, le boucher d’alors. Ils créent tous les 3 une SCOP 
(Société coopérative et participative), puis une SARL avec uniquement Marie après le départ de Jean-Jacques 
quelque temps plus tard ; et ce jusqu’à la fin, en août 2024. Quand on leur demande s’il ne pouvait pas y avoir de 

repreneurs dans la famille, ils nous répondent que non, leurs 
enfants ayant choisi des professions très différentes (un ensei-
gnant, un informaticien et une psychiatre) et leurs petits en-
fants ne sont pas très attirés par ce milieu. Même si sentimenta-
lement, ils auraient aimé que quelqu’un de la famille reprenne 
l’affaire, ils avouent, malgré tout, ne pas avoir de regrets.

C’est le cœur lourd que les clients ont découvert sur la façade de la boutique un beau 
matin d’août 2024 « Fermeture définitive mercredi 7 août à 12h30 » après 50 ans d’activité.  
À la vue de cet écriteau, il n’était pas concevable de ne pas vous raconter l’histoire de 
ces deux passionnés de leur métier qui ont marqué la vie, non seulement de la com-
mune, mais de centaines de clients et familles.

PORTRAITS COURIATSPORTRAITS COURIATS

Même si 2 propositions ont été faites à M. et Mme  
Detienne depuis septembre 2024, rien n’a abouti.

Ils sont donc ouverts à des repreneurs sérieux qui sauront 
faire perdurer ce beau commerce pour lequel  

ils se sont tant investis.
Pour les contacter : 06 68 71 83 14

Agathe Petit

Même si la clientèle 
avait commencé à se 
développer, il fallait 
se démarquer de ses 
concurrents et c’est 
grâce à une toute 
petite annonce diffu-
sée dans l’Union, que 
Viandes Service va 
commencer à faire la 
différence en propo-
sant des colis de gros 
et demi-gros.
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Née de la volonté d’Anne-Sophie Romagny, alors Maire de Bazancourt, d’unir 
les forces de la commune à Cristal Union, acteur majeur du pôle industriel de 

la plaque, autour d’un événement fédérateur (une course à pieds) et d’une  
action caritative (le cancer du sein), c’est tout naturellement que la course 
« Bazan’court en Rose ! » a vu le jour en 2022.

En l’espace de 3 ans, cet événement est devenu 
majeur dans le calendrier des manifestations de la 

commune et est aussi connu et reconnu largement 
en dehors de la Vallée de la Suippe, puisque nous 

avons désormais des partenaires financiers dans la  
région Lyonnaise et même des participants venus de Saint-

Jean-de-Luz pour l’occasion en 2024.

Cette matinée réunit toutes les générations, qu’elles soient sportives ou non dans une  
ambiance festive et conviviale, grâce à des parcours adaptés pour de course chro-
nométrée ou de marche. Initialement, les dons récoltés n’allaient qu’à une seule  
association, mais face à l’engouement et le volume des dons toujours croissant, le  
comité de pilotage a décidé d’en faire bénéficier 2 associations  chaque année à raison 
de 2 ans maximum par association.

C’est pourquoi Onco Bleuets en a bénéficié en 2022 et 2023, 
LISE (L’Institut du Sein de Champagne) en 2023 et 2024 et Centre  
Ressource Reims en 2024 et en disposera aussi en 2025.

Pour 2025, la nouvelle association bénéficiaire n’est pas encore  
déterminée, mais le choix de cette dernière restera dans l’optique 
que nous nous sommes fixés depuis le début de ce projet : apporter 
du confort et de l’aide aux malades et à leurs proches durant leur 
combat contre cette maladie.

BAZAN’COURT EN ROSE,
L’HISTOIRE D’UN SUCCÈS !

BAZAN’COURT EN ROSE EN CHIFFRES

 ►  637 coureurs et marcheurs,
 ►  54 partenaires financiers et lots,
 ►  50 bénévoles,
 ►  Un don de 13 213 € à l’association Onco Bleuets.

1ère ÉDITION 2022
 ►  1 000 coureurs et marcheurs,
 ►  85 partenaires financiers et lots,
 ►  50 bénévoles,
 ►  Montant total des dons : 36 680 € répartis  

  entre 2 associations Onco Bleuets et  
  LISE (L’Institut du Sein de Champagne).

2ème ÉDITION 2023

 ►  1 138 coureurs et marcheurs,
 ►  83 partenaires financiers et lots,
 ►  50 bénévoles,
 ►  Montant total des dons : 41 680 €  répartis entre 2 associations LISE (L’Institut du Sein de Champagne) 

  et Centre Ressources Reims,
 ► Dans le prolongement des jeux paralympiques, ouverture de la course à un coureur en joëlette sur le 

 5 km.

3ème ÉDITION 2024

APPEL À CANDIDATURES
La 4La 4èmeème édition aura lieu   édition aura lieu  

le SAMEDI 4 OCTOBRE 2025  le SAMEDI 4 OCTOBRE 2025  
sur la place de la Mairie.sur la place de la Mairie.

Qui dit nouvelle édition, dit nouvelles idées et renfort des équipes !Qui dit nouvelle édition, dit nouvelles idées et renfort des équipes !
Les missions sont aussi variées qu’enrichissantes et en plus,  Les missions sont aussi variées qu’enrichissantes et en plus,  
on y fait de belles rencontres avec des gens passionnants. on y fait de belles rencontres avec des gens passionnants. 

Pour cette nouvelle édition, nous recherchons tous types de profils : Pour cette nouvelle édition, nous recherchons tous types de profils : 
Photographes, signaleurs, ravitaillement, distribution des dossards, des boissons,  Photographes, signaleurs, ravitaillement, distribution des dossards, des boissons,  

installation des stands, tenue des vestiaires,...installation des stands, tenue des vestiaires,...

Alors si vous voulez rejoindre notre « l’équipe de choc des bénévoles », n’hésitez pas  Alors si vous voulez rejoindre notre « l’équipe de choc des bénévoles », n’hésitez pas  
à à vous rapprocher de la mairie en écrivant un mail à vous rapprocher de la mairie en écrivant un mail à communication@bazancourt.frcommunication@bazancourt.fr

Agathe Petit

Pour revivre les 1ères éditions et revoir les photos de la manifestation, rendez-vous sur
https://bazancourtenrose.wixsite.com/website ou en scannant ce QR Code
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Cette aventure a commencé sous l’impulsion de 
son professeur de sport, au Centre de Rééducation  
Motrice, qui, face aux bonnes aptitudes d’Évie et de 
ses camarades, a eu l’idée de créer ce club.

Évie a depuis un parcours sportif qui laisse rêveur.  
Elle a intégré en 2024 la liste ministérielle des sportifs de 
haut niveau et a participé à sa première compétition 
internationale à Olbia en Sardaigne du 29 septembre 
au 5 octobre 2024. Elle s’est classée 2ème à l’issue des 
matchs de poule et a chuté en demi-finale, manquant 
de peu la 3ème marche du podium. En terminant 4ème 
de cette compétition, Évie fait son entrée au classe-
ment international et se hisse 37ème joueuse mondiale.
Au palmarès français, nous avons le plaisir de la trouver 
en 6ème place de sa catégorie et 1ère féminine.

Pour parvenir à de tels résultats, Évie s’impose une  
discipline stricte. Elle s’entraîne trois fois par semaine 
durant deux heures. Elle est très rigoureuse et disci-
plinée et ne se laisse pas distraire. Techniquement et  
stratégiquement performante, le plus difficile pour elle 
est la gestion du stress qu’elle travaille grâce à son  
hypnothérapeute qui la prépare pour ses compéti- 
tions.

Malgré son excellent résultat en Sardaigne, son plus 
beau souvenir sportif restera sûrement son premier 
championnat de France. Sans objectif particulier, juste 
pour la recherche de plaisir, Évie y a pourtant battu, 
au premier match, le champion de France en titre qui 
n’était autre que le petit fils de l’acteur Pierre Vernier !

Dans l’avenir, Évie souhaiterait intégrer l’équipe de France. Bien entourée 
de ses parents qui ont depuis endossé le rôle d’arbitres fédéraux mais 

aussi de président du club, de coach et surtout de premiers fans, nul 
doute qu’Évie saura donner le meilleur d’elle-même pour atteindre 
son objectif.
Toujours souriante, enjouée, joyeuse et positive, sa détermination 
suscite la fierté et l’admiration de tous.

Si vous souhaitez en savoir plus sur la Boccia et rencontrer Évie ainsi  
que d’autres athlètes, rendez-vous au gymnase de Bazancourt qui  

accueillera le championnat Grand Est de BOCCIA NE, le 22 mars 2025.

Évie est une para-athlète de 35 ans, invalide moteur cérébral, résidant à Bazancourt.
Elle ne marche pas et se déplace en fauteuil roulant électrique, n’a pas de langage verbal et a besoin d’aide 
pour les gestes du quotidien. Pourtant c’est une sportive accomplie qui pratique de nombreux sports tels  
l’équitation, le tir à l’arc, le parapente et à l’occasion, le parachute ascensionnel.
Mais c’est en Boccia, sport qu’elle pratique depuis 2011, au sein du Club Aventure Boccia de Reims, qu’Évie se 
distingue à haut niveau.

 Émilie Deverre-Dumas

ÉVIE PRUVOST,
PORTRAIT D’UNE CHAMPIONNE

La Boccia est un sport d’origine gréco-romaine apparenté à la pétanque et qui possède 
sa propre fédération internationale : la BISFED (Boccia International Sport Federation). 
C’est un sport conçu pour les personnes de grand handicap qui se pratique en intérieur, 
sur un terrain de 12,5 X 6 mètres où deux équipes s’affrontent. Il se joue avec des balles 
en cuir et un cochonnet appelé « Jack ». Cette discipline a notamment été mise en  
lumière lors des Jeux Paralympiques de Paris 2024 grâce à la médaille d’or remportée 
par la française Aurélie Aubert.
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EN IMAGES

REPAS DES SENIORS
Dimanche 17 novembre

DISTRIBUTION DES COLIS SENIORS
Samedi 14 Décembre

4ÈME MARCHÉ DE NOËL
Samedi 7 décembre

REMISE DES INSTRUMENTS
À LA CLASSE ORCHESTRE
Jeudi 9 janvier 2025

LES VŒUX DU MAIRE
Mardi 14 janvier 2025

2024
Samedi 30 novembre
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35 ANS DU JUMELAGE
BAZANCOURT / GERSHEIM

L’amitié franco-allemande entre Bazancourt et Gersheim n’est plus à démontrer.
Les 35 ans de l’union officielle entre les 2 communes qui devaient se dérouler à Gersheim en mai 2024 n’ont mal-
heureusement pas pu avoir lieu en raison des terribles inondations qu’a subi la ville jumelée avec Bazancourt.
Qu’à cela ne tienne, La commune de Bazancourt, La Filature et le comité de Jumelage ont mis les bouchées 
doubles pour célébrer cette belle union le week-end des 21 et 22 septembre 2024.
Retour en images sur un week-end très festif !


